

Landeshauptstadt Magdeburg  
 Änderungsantrag

A0226/05/1 öffentlich		Zum Verhandlungsgegenstand A0226/05	Datum 04.04.2006
Absender CDU-Ratsfraktion			
Gremium Stadtrat		Sitzungstermin 06.04.2006	
Kurztitel Aufstellung der "Kurfürsten" des Magdeburger Reiters im Museum			

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Stadtrat unterstützt die Aufstellung der vier Kurfürsten im Schmuckhof des Kulturhistorischen Museums zur diesjährigen Europaratsausstellung „Das heilige Reich“.

**Begründung:**

Die Aufstellung der vier Kurfürsten im öffentlichen Verkehrsraum am Alten Markt ist derzeit aus verschiedenen Gründen nicht möglich. Deshalb ist die Variante, die vier Kurfürsten im Schmuckhof des Museums aufzustellen, zu begrüßen.

In diesem Jahr wird die Europaratsausstellung „Das heilige Reich“ im Herbst in Magdeburg und Berlin durchgeführt. Der erste Teil des Mittelalters von Kaiser Otto 962 bis Kaiser Maximilian 1519 wird hier in unserem Museum zu sehen sein. Die sieben Kurfürsten, vier weltliche und drei geistliche Kurfürsten, waren die Wahlmänner des Kaisers. Sie hatten also eine entscheidende politische Bedeutung. Kaiser Karl IV. hat 1356 in seiner Goldenen Bulle die Aufgaben der Kurfürsten genau geregelt.

Es ist aus unserer Sicht unabdingbar, diese vier Denkmale in der verbleibenden Zeit bis zum 28. August 2006 so herzurichten, damit sie zur Europaratsausstellung zu sehen sind.



Eberhard Seifert  
 CDU-Stadtrat